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　今回は、歴史好きの小生としましては来年の大河
ドラマが気になるところです。
　タイトルでもある「麒麟がくる」の麒麟とは中国
神話に現れる伝説上の霊獣で、才徳兼備の象徴であ
り、子授けの神とも言われ大変縁起が良いと記され
ています。そんな麒麟に例えられた人物とは、明智
光秀その人であります。光秀といえば、主君である
織田信長に謀反を起こし、裏切り者のイメージが強
いですが実のところ、これは司馬遼太郎の「国盗り
物語」の影響が大きいようです。
　光秀の出生には諸説あり、室町幕府 15 代将軍・足
利義昭を信長に引き合わせる以前の前半生はよくわ
かっていません。光秀は最初から信長に仕えていた
わけではなく、もとは美濃国の斎藤道三の家臣でし
た。道三とその息子である斎藤義龍が争った「長良
川の戦い」で道三は義龍に敗北。道三側についてい
た明智家は義龍勢に明智城を攻められ、一族離散の
憂き目にあいました。その後、光秀は朝倉義景を
頼って越前国に逃げこの地で食客として 10 年過ごし
ます。朝倉家には、兄の足利義輝を殺害された義昭
も援護を求めて訪れており、光秀と義昭はここで知
り合います。その後、信長が美濃を攻略した際に家
臣となり、最終的には信長家臣団の筆頭になります。
しかし「本能寺の変」で信長を討ち、「山城の合戦」
で羽柴秀吉に敗れ、敗走中に山賊によって殺された
という悲運の武将として描かれています。
　「本能寺の変」が起きた理由として、とりわけ広く
流布しているのは、光秀が、信長から長年にわたっ
て、冷遇されてきた恨みを晴らすため、信長を暗殺
したという「怨恨説」であります。しかし、この場
合も諸説の一つにすぎず「光秀＝悪者」は短絡的す
ぎるという意見があります。光秀個人の能力はどう
だろうか。実際は、有能な武将だったことが分かっ
ています。統治が難しいと言われた京都府の亀岡を
拠点とした光秀は、地元の事情に詳しい国人衆を家
臣として採用し、行政効率を高めました。また、家
臣内では実力主義で人材を抜擢するとともに、暴れ
川であった由良川の治水工事を主導しました。さら
に、本能寺の変の後、京に住む民に課せられた税金
を免除しました。
　このような「善政」を敷いた光秀は地元から敬慕
され、現在も光秀の霊を供養する祭りが開催されて
います。結論から言うと、光秀は能力、実績の上で

歴史男

はバツグンの人材でした。当時のハイテクであった
鉄砲を特技とし、人脈も広く、教養もありました。
また、家臣に優れた人材を登用して、領国経営も戦
の手腕も確かでした。つまり今で言う、時代の最先
端をゆく分野を専門とし、一般教養もあり経営能力
も高く、部下も優秀で営業力もあったというわけです。
　これほどの能力があったからこそ、40 歳を過ぎて
から織田家に中途入社したにもかかわらず、10 年も
たたないうちに近江坂本五万石の大名にまで出世し
たのです。
　また、家庭においては光秀と妻、煕子とのこんな
エピソードがあります。結婚前に煕子は疱瘡に罹り、
顔に痘痕が残ってしまいます。煕子の実家の妻木家
は、代わりに妹を嫁がせようとしますが光秀はそれ
を拒みました。「容貌は変わりやすいもの。だが、心
の美しさは決して変わらぬ」と語り、煕子との結婚
を願ったのだそうです。
　当時、光秀は「長良川の戦い」で義龍に攻められ
浪人となり、貧しい生活を余儀なくされます。ある
時、連歌会を開くことになりましたが会の主人とも
なると皆を接待しなければなりません。しかし光秀
には接待に費やすお金はありません。そんな中、煕
子は「お金は何とか致します」と応え、次々と料理
や酒を出してもてなしたのです。会は大成功、礼を
述べて頭を下げる光秀に、片づけをしていた煕子も
頭に巻いていた手拭いを取って礼を返します。その
時、光秀は驚きます。煕子の黒髪は尼のように短く
なっていたからです。煕子は黒髪を売って、ご馳走
を買ったのでした。
　互いに捧げ合い、相手につくしたくなる光秀夫妻
の姿が浮かんできますし、夫婦愛は創りだすものと
教えられているようです。そういえば麒麟の二文字
にも、それぞれの意味のあることをご存知でしょう
か。麒はオスを麟はメスを指すそうですが、結婚は
夫婦（ふたり）が完体（ひとつ）になることと考え
るとき、この麒麟は私にとって理想的な夫婦の象徴
にもなります。妻を愛し、仕事も出来るエリートの
光秀は、私から見れば理想の男であり、最も幸せな
夫と言えるでしょう。私たち現代人以上に良人

（おっと）らしい戦国武将だったのではないかと思え
て仕方ありません。
　そんな麒麟に会えることを今から楽しみにしてい
ただきたいと思います。

麒麟がくる麒麟がくる
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２月７日　需給委員会・第 4 回輸出事業部会

於組合事務所　午後 4 時 00 分より開催　出席

者 10 名

＜議題＞

１　組合輸出事業参加にあたっての念書

２　輸出事業者（商社）へのアンケート

３　組合輸出事業のルールについて

４　輸出用 J-BRAND ラベルについて

２月２０日　第 11 回役員会　於組合事務所

午後 3 時 30 分より開催

出席者＝石川理事長、国本副理事長、神山副

理事長、伊藤専務理事、井土、奥村、中村幸

浩、服部、各理事。梅田慎吾理事代理岡﨑太

司、齋藤理事代理黒川明、永井理事代理永井

雅大。久保、安井、各幹事。以上１３名。＊オ

ブザーバー参加：水谷浩輝、需給委員会参

加：杉浦茂嘉

＜報告事項＞

１　全原連の件

＊1 月 24 日に開催された新年会、各委員会の

報告がなされた。

＊全国事業継承推進会議開催案内について報

告がなされた。

＊天皇陛下御在位三十年記念式典当日におけ

る祝意奉表について報告がなされた。

２　古紙センターの件

＊1 月 24 日に開催された平成 30 年度第 8 回

業務委員会の報告がなされた。

＊2 月 13 日に開催された東海分会 2 月度定

例合同地区委員会の報告がなされた。

＊輸入品ロウ引き段ボールのリーフレット及

びリーフレット送付依頼書の報告がなされ、

組合員に案内することになった。

３　各委員会・各支部会・ＣＦＣ報告の件

＊2 月 7 日に開催された需給委員会・第 4 回

輸出事業部会の報告がなされた。

＊2 月 5 日に開催された三重支部会、2 月 8

日に開催された岐阜支部会の報告がなされた。

※予算を活用して 3 月に支部会を開催するよ

う支部長に呼びかけることになった。

＊2 月 5 日に開催されたＣＦＣ月例会の報告

がなされた。また、平成 31・32 年度役員推薦

案、国内研修（3/15 王子マテリア富士工場）、

平成 31 年度予算案について報告がなされた。

六地区懇談会交通費補助額については不足す

る分を精査して改めて役員会に上程してもら

うことになった。

４　会計報告の件

　月次損益計算書、貸借対照表が配布され 1

月の会計報告がなされた。

５　その他

　次の事項について報告がなされた。

＊1 月 16 日に開催された当組合主催の新春講

演会・互礼会

＊1 月 28 日に開催された第 21 回古紙持去り

防止対策連絡会議

＊2 月 16 日に開催された「ごみ非常事態宣言

20 周年記念イベント」

＊組合員㈱山治紙業の代表者交代について

 （平成 30 年 8 月交代）

＜審議事項＞

１　全原連通常総会について

　審議の結果、次のとおり承認、確認がなさ

れた。

 ・懇親会アトラクション、エクスカーション

については原案通り承認がなされた。

 ・ゴルフ、二次会については準備委員会に一

任して、3/20 の全原連理事会までに内容を詰

める。

 ・総会、懇親会役割分担

総会司会：伊藤、総会開会の辞：石川、事業

報告：国本、事業計画：神山、閉会の辞：服

部、懇親会司会：CFC より選任、歓迎挨拶：

石川、来賓紹介：中村 ( 和 )

 ・当地区来賓は河村市長、古紙センター中部

地区委員会本多委員長の 2 名とし、案内状は

渡すタイミングで季節の挨拶を変えることに

なった。

議会だより議会だより
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代表取締役社長 葛 西 宏 治

愛知県尾張旭市晴丘町東82番地1

FAX〈0561〉5 3 − 3 3 6 2

段ボール原紙・白板紙・包装用紙

王子マテリア株式会社

代表取締役社長 小 関 良 樹
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本社　東京都中央区銀座５- 12 -８　　　
　　　　 王子ホールディングス１号館６階
〒104-0061 TEL〈03〉3543-1111

祖父江工場

愛知県稲沢市祖父江町祖父江外平150
〒495-8601 TEL〈0587〉97-2111
中津川工場

岐 阜 県 中 津 川 市 小 川 町 ２−３
〒508-8585 TEL〈0573〉66-1511
恵那工場

岐 阜 県 恵 那 市 大 井 町 ６９６
〒509-7201 TEL〈0573〉26-1611

TEL〈0561〉5 3 − 3 3 1 5

〒488-0031

エコペーパー

3商 工 組 合 だ よ り（第 470 号） 平成 31 年３月１日

（ こ の 用 紙 は 古 紙 再 生 紙 で す 。）
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王子製紙株式会社

愛 知 県 春 日 井 市 王 子 町 １
〒 4 8 6 - 0 8 3 4
T E L（ 0 5 6 8 ）8 1 − 1 1 1 1
FA X（ 0 5 6 8 ）8 5 − 2 0 5 6

執行役員工場長 松 本 光 史

　春日井工場
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２　輸出事業について

　審議の結果、次のとおり承認がなされた。

 ・内規案は原案通り承認がなされた。施行は

平成 31 年 4 月 1 日からとなった。

 ・組合員専用ページの作成・更新費用は来年

度の予算に組み込む。

 ・輸出用 J-BRAND ラベルには出荷日とコン

テナ番号を併記できるようにして少なくとも

どちらか片方に記載するという方法を当組合

の意見とする（全原連経営革新委員会に申し

入れる）。

３　平成31年度出前授業講師推薦について

　審議の結果、原案通り承認がなされた。

４　適格事業所新規・更新申請について

　審議の結果、リスト通り申請することにつ

いて承認がなされた。

５　組合員脱退について

　脱退申し入れがあった㈱宮崎グループ 3 社、

他 1 社の脱退時期、脱退理由等について確認

がなされた。

６　代理出席について

　河村商事から依頼があった理事会代理出席

については依頼内容通り承認がなされた。

７　古紙輸出の件・市況交換・古紙価格調査

票の件（第11回需給委員会と合同開催）

 ・輸出の概況及び現市況について報告がなさ

れた。

 ・市況について活発に意見交換がなされた。

 ・2 月度の古紙価格調査票について原案通り

承認がなされた。

【全原連関係】

２月２７日　平成 30 年度第 8 回理事会　於

古紙センター会議室　午後3時15分より開催

＜主要議題＞

１　役員の補選

２　災害見舞金支給規程

３　古紙品質管理責任者・古紙リサイクルア

　ドバイザーの認定申請

＜諸議題＞各委員会活動報告

１　総務財務委員会（2/15 開催）

２　経営革新委員会（1/24 開催）

３　安全防災特別委員会

４　需給委員会（1/24 開催）

５　 IT推進委員会（1/24 開催）

６　渉外広報委員会（1/24 開催）

＜その他＞

１　古紙センター業務委員会（2/27 開催）

２　古紙持ち去り問題意見交換会（1/21開催）

３　組合事務局員の新規採用及び職務分担

＜各種統計資料＞

１　全原連各地区古紙在庫月別報告書（1月分）

２　財務省貿易統計古紙輸出まとめ（12 月分）

２月２７日　正副理事長・総務財務委員長合

同会議　於銀座キャピタル萌木（東京都中央

区築地）　午後 5 時より開催

１　理事長挨拶

２　議題

（１）過去 5 年間の収支状況

（２）賦課金改定の推移

組合だより組合だより



繊維リサイクルメーカー

株式会社 大　綿
〒496-0905

愛知県愛西市北一色町
　　　　東田面231番地

TEL（0567）25−3700
 FAX（0567）25−3577

TEL（0587）93−2995 ㈹

 FAX（0587）93−9700

愛知県丹羽郡扶桑町南山名野田浦48

ダイ　　　メン
DAIMEN

〒480 -0105

株式会社

工業用ウエス製造販売
繊維原料／工業用資材
反毛原料／梱包資材／
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（３）賦課金見直し案

【古紙センター関係】

２月１３日　古紙センター中部地区委員会東

海分会 2 月度定例地区委員会　於中部地区委

員会会議室　午後 4 時より開催

＜議事＞

１　情報・市況交換

２　審議事項等

 ・出前授業打合せの件

 ・合同新春講演会＆合同新年互礼会の件

 ・欧州訪問調査（要約）

 ・業務委員会議事録

２月２７日　平成 30 年度第 9 回業務委員会

於古紙センター会議室　午後 2 時 15 分より

開催

＜議題＞

１　古紙の需給・市況動向について

２　集団回収実施団体への感謝状の贈呈

３　内閣府による立入検査結果概要

４　今後の業務委員会等の開催予定について

２月５日　月例会　於組合事務所　午後４時

より開催　出席者 13 人

１　六地区市況情報交換作成

２　中部商組役員会等について

３　役員改選について

４　国内研修について

５　会計報告

三重支部会

日時・場所：2 月 5 日午後 6 時～・宮本屋

（松阪市京町）　出席者：7 名　議題：役員会

報告 / 適格事業所更新 / 古紙持ち去りについ

てほか

岐阜支部会

日時・場所：2 月 8 日午後 6 時 30 分～・聚

楽（岐阜市住田町）　出席者：8 名　議題：市

況交換ほか

名東支部会

日時・場所：2 月 22 日午前 11 時 30 分～・

木曽路瓦町店（名古屋市中区新栄）　出席者：

9 名　議題：古紙の輸出環境 / 市況交換 / 国

内製紙メーカーの動向ほか

CFCだよりCFCだより

支部会だより支部会だより



ベーラー用古紙結束線

古 紙 結 び
株式会社　林　商　店
TE L０５２（３５２）０８８４
FAX０５２（３５３）０８８８

コ　 　   シ　      ムス　     ビ

渡辺式大型高速古紙梱包機

渡辺鉄工株式会社
本社及工場 〒839-0841 福岡県久留米市御井旗崎二丁目25番25号
  T E L〈 0 9 4 2 〉4 3 − 9 1 1 1 ㈹
東京営業所 〒333-0823 川 口 市 大 字 石 神 6 9 5
  T E L〈 0 4 8 〉2 9 0 − 4 8 5 1
大阪営業所 〒570-0016 守 口 市 大 日 東 町 2 7 − 7
  T E L〈 0 6 〉6 9 0 2 − 2 3 3 8
名古屋営業所 〒452-0801 名 古 屋 市 西 区 清 里 町 1 3 0 番 地
  T E L〈 0 5 2 〉5 0 5 − 0 4 1 1

* ガソリンのみ６社の提出データにて算出しております。

市　中　相　場
平成 31 年３月１日現在

ナマシ番線 ヤード着　（1kg） 104 円〜115 円

（10 番） 平均価格　109.2 円 気 配 

軽　　　油 店　　頭　（1ℓ） 110.1 円〜123 円

平均価格　114.2 円 気 配 

ガ ソ リ ン 店　　頭　（1ℓ） 131 円〜138 円

平均価格　134.8 円 気 配 

5商 工 組 合 だ よ り（第 470 号） 平成 31 年３月１日

（ こ の 用 紙 は 古 紙 再 生 紙 で す 。）

２月１６日　ごみ非常事態宣言 20 周年記念

イベント　於みなとアスクル屋外イベントス

ペースデカゴン（名古屋市港区港明）　午後１

時３０分より開催　来場者約 500 名　

主催：「なごや環境大学」実行委員会　

共催：名古屋市、古紙再生促進センター中部

地区委員会、愛知県古紙協同組合、中部製紙

原料商工組合、名古屋リサイクル協同組合、

東邦ガス㈱、三井不動産㈱、中日新聞社

＜内容＞

八神純子チャリティーイベント / トーク＆ラ

イブのトークショーに石川理事長が登壇し、

八神純子さんとごみ減量、リサイクル等につ

いてトークショーを行った。

＜イベント当日の様子＞

その他その他

トークショーをしている八神純子さん （中）、

石川理事長 （右）、 司会者 （左）

高校生との質疑応答/左から司会者、八神さん、石川理事長

八神純子さんのステージ



古 紙 圧 縮 梱 包 機

50 年の実績と経験

〒134-0091  東京都江戸川区船堀2-23-21
〒444-0937

TEL〈03〉3689−0303 TE L〈05 6 4〉6 4 − 3 6 9 2 ㈹FAX〈03〉3689−0318

FAX〈05 6 4〉6 4 − 3 6 9 3h t t p : / / w w w. s h o w a - p r e s s . c o . j p
E-mail:takumi-cv@leaf.ocn.ne.jp東京・大阪・名古屋・福岡・三島・浦安・八街・徳山

TKM

各種コンベヤ・省力機械の創造をします

愛知県岡崎市島坂町字川田５番地３

6 商 工 組 合 だ よ り （第 470 号）平成 31 年３月１日

（ こ の 用 紙 は 古 紙 再 生 紙 で す 。）

在庫量推移表在庫量推移表 （平成31年２月）（平成31年２月）
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